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公 開 用 

 

会 議 録（概要） 

 

会議の名称 令和 2年度 両津浄化センター管理運営協議会 

開催日時 令和 2年 12月 3日（木）14:00～15:15 

場所 両津浄化センター会議室 

会議内容 

1 開会 

2 上下水道課長あいさつ 

3 出席者紹介 

4 会長あいさつ 

5 議題 

 1）役員の改選について 

 2）下水道事業の現状について 

 3）両津浄化センターに係る水質検査結果について 

 4）建設時に約束した事項の進捗状況について 

 5）その他 

6 閉会 

会議の公開・非公

開 

（非公開とした場

合は、その理由） 

一部非公開 

（公にすることにより率直な意見交換が妨げられるおそれがあるため。） 

出席者 

・区（地元集落）から選出された者 4名 

・漁協から選出された者 1名 

・市職員 3名 上下水道課 計良補佐 海老係長 

 両津支所上下水道係 池主任 

・両津浄化センター 1名 本間センター長 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 なし 

備考 
 

 

 

会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 
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海老係長 

 

計良補佐 

 

 

 

 

 

海老係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

海老係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

海老係長 

計良補佐 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 上下水道課長あいさつ（代理：計良補佐あいさつ） 

 本日は、課長の宮城が所用で欠席ですが、皆様に感謝の気持ちを伝えて欲しい

と言われています。代わってお礼を申し上げます。皆様からの疑問に答え、ご意

見を賜りながら、両津浄化センターを安全に運営していきたいと考えていますの

でよろしくお願いします。 

 

３ 出席者紹介 

 ※省略となる。 

 

４ 会長あいさつ 

 この浄化センターも 17 年が経過し、当初は住民の皆さん方にも懸念はあった

かと思いますが、大きな事故もなく、水質検査の結果も毎月出していただいて、

施設関係の皆さんもご苦労をされているのだと思います。今後とも安全に施設が

稼動するようお願いして挨拶に代えさせていただきます。 

 

５ 議題 

 1）役員改選 

 【非公開】 

 

 2）下水道事業の現状について 

 ・両津地区の水洗化率は、令和元年度で 49.1％となり、じりじり上がっていま

すが、人口減で下水接続人口が減ってきてしまっている。処理水量も横ばい状態

です。 

 ・両津地区の水洗化率は、市内平均の 64.2％より低い状態です。 

 ・この先の下水整備計画は、南は真木まで終わって、今後は吉井地区を整備す

るのですが、今はマツヤさんムサシさんの辺りをやっているところです。その後

は、長江橋周辺・その上の長江集落ということで来年度以降やっていきます。 

 

 Ｑ1：この後、接続人口が減って、接続したけれども空家となるなど、処理水

量が減っていくことが予想され、民間企業なら厳しい状況となるが、下水道事業

運営としてはどのように考えているのか？ 

 Ａ1：ご指摘のとおりで悩ましいところですが、その辺をどうカバーしていく

かとなると、第 1にはやはり下水接続率を上げていくしかないのかなと。下水に

接続した方のアンケートをとったのですが、それを基に未接続の方へアプローチ

していきたい。また、佐渡市全体と比べても両津地区の接続率は低いので、地区

の特性もあるが、まだできることはあろうかと思っています。 

 

 Ｑ2：両津浄化センターに係る経費については、どの程度になっているのか？ 
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計良補佐 

 

 

本間センター長 

 

 

 

 

 

海老係長 

 

 

海老係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

海老係長 

 Ａ2：両津地区の決算としては、1億 187万円です。浄化センターだけでなく管

路の維持・修繕経費等も入った数字です。 

 

3）両津浄化センターに係る水質検査結果について 

・ＢＯＤ、ＣＯＤは低ければ低いほどいいのですが、ほぼキレイな水を放流して

います。放流基準からしても満足のいく数字になっています。 

 

 Ｑ3：毎月の水質検査結果の回覧があるが、この検査項目について解らないと

いう意見があるので、余白に簡単なものでもいいので記載してもらえないか？ 

 Ａ3：少しお時間をいただいて、説明文書を検討し回覧に添付したい。 

 

 Ｑ4：処理した脱水汚泥は、どのように処理されているか？ 

 Ａ4：糸魚川まで運んで燃やし、最後はセメントの材料となっています。 

 

 

4）建設時に約束した事項の進捗状況について 

【非公開】 

 

5）その他 

 【非公開】 

 

６ 閉会 

 

 


